

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa

Coral

APARTADO DE CORREOS

No 94

DIRECCION TELEGRAFICA:

"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

Año I

Puntarenas, Costa Rica, viernes 3 de Abril de 1914

Nº 26

CONDICIONES:

Suscripción mensual ₡ 1-00

Número suelto 0.10

Avisos y comunicados precio convencional.

Artículos de interés general, GRATIS.

Una carta del Presidente Municipal

El por qué del remate de las gracias

Señor Director:

Por deferencia a usted y a su apreciable periódico, cuya aparición en el estadio de la prensa he visto con suma simpatía, correspondo a la excitativa que, en la edición de ayer se sirvió dirigir a los señores ediles, sobre la negociación realizada ultimamente por la Municipalidad.

Ante todo debo formular una declaración, y es ésta:

Asumo la responsabilidad completa, absoluta, íntegra de la venta en remate de las gracias municipales. Si en esa transacción hubo algo sucio, algo que huelga a chanchullo, a peculado, por qué se andan con medias palabras, con rumores que no existen, con tapujos, y no lo denuncian clara y sencillamente? Qué mejor oportunidad, qué mayor satisfacción para los que ven con disgusto que tengo tres años de ocupar la Presidencia municipal?

Tengo bien sabido que en todos los tiempos y en todos los países donde existe la oposición, ésta se ha valido siempre de cuanta arma encuentra a la mano, para censurar, con razón o sin ella, a los que administran intereses públicos. Qué de extraño, pues, que tratando de romper la armonía local, de entorpecer la realización de obras importantísimas para el progreso local, de ensombrecer el crédito envidiable de que goza la corporación en los altos círculos financieros, hoy resurjan en un órgano de la localidad, los ataques sin fundamento, tratando de salpicar la reputación no ya solo de los Ediles, sino la de personas ajenas a nuestras pequeneces, a nuestras rencillas, por haber cometido uno el grave delito de hacer propuesta a plazo en el remate de gracias, otra por tomar acuerdo aceptándola, éste por su consejo a favor de la buena acogida de la oferta y aquél por servir de fiador?

Pero entremos en el fondo del asunto.

La legua fué vendida, 1º, porque en el presupuesto de ingresos de este año figura el producto de ese remate, calculado por cierto, en una suma menor de la que dió, y es de personas serias no formular presupuestos imaginarios y engañosos y hacer que ingresen efectivamente las partidas calculadas; 2º, porque el importe del empréstito del Mercado fué solo de ₡ 90,000-00 y la expropiación de la faja de terreno anexo y la construcción de la obra montan en conjunto a más de ₡ 135,000-00. Para llenar la diferencia había y hay que hacerse de recursos, pues los pagos son semanales. Por eso en la memoria sobre la gestión comunal en 1913, dije: "Se ejecutan en estos momentos las obras urbanas de más significación para la ciudad, obras cuyo

valor excede de ₡ 250,000-00, teniendo el dinero listo y depositado en la Tesorería Nacional, así como hechas las diligencias indispensables a fin de conseguir la diferencia y cubrir su costo total" y 3º, porque el precio de las gracias en el mercado tenía inclinaciones a la baja, como lo revela la circunstancia de haber vendido otra Municipalidad sus gracias a once colones de promedio por hectárea, pocos días antes.

Se argüirá, ¿y no tenía la Municipalidad noventa mil colones, fuera del empréstito, depositados también en la Tesorería Nacional? Por qué no tomó de ese dinero, y dejó la enajenación de sus derechos para años mejores? A eso respondo: si tenía tal depósito, proveniente de otras gracias rematadas por mí de diciembre de 1912 a agosto de 1913; pero ese dinero es el que ha servido para pagar ₡ 15,000-00 al contado al contratista de la cañería y para cubrir hasta aquí las facturas de material que montan o montarán a unos ochenta mil colones. Podrá redargüirse y las rentas ordinarias para qué sirven? Pues para atender el servicio de intereses y amortización anual del empréstito de ₡ 90,000-00, que suben a ₡ 19,000-00, el servicio de luz que reclama ₡ 11,000-00, el de higiene que exige ₡ 24,000-00 & &.

La crítica por la venta de gracias, no resiste el menor análisis y es idéntica a todas las anteriores.

Así, cuando se hizo pública la construcción del Mercado y de la Cañería, dijo la oposición que aventuraba la Municipalidad en obras que no estaban a su alcance y que yo era un torpe; cuando contraté el empréstito, que la Municipalidad iba a quedar comprometida y el producto del empréstito en la bolsa de mis compañeros y la mía; cuando se puso a licitación la cañería, que eso era votar el dinero, Puntarenas no necesitaba de una cañería provisional, (!), el agua de la fuente no servía, ésta no producía el caudal preciso, los tubos licitados eran de diámetro muy pequeño, & &.

Cuando se ha visto la obra formal próxima a su conclusión, que la Municipalidad no paga, no tiene fondos para hacerlo y los trabajos han sido suspendidos;

Cuando fué parada la armazón del Mercado y techado uno de los galerones interiores, que las maderas eran muy delgadas, el techo de zinc (!), eso no servía, todo aquello era *chamarra* de la Municipalidad;

Y ahora, cuando remata gracias para satisfacer oportunamente todos los pagos del Mercado, que el negocio fué ruinoso, hubo chanchullo, peculado, la venta fué PRIVADA (!!!) y no en remate, debió aguardarse a que los vecinos concurrieran a la subasta.

Censurar es muy fácil. Yo acepto las observaciones, si ellas son bien intencionadas, razonables y juiciosas; pero a los palos de ciego, presto oídos como quien percibe llover. Solo Ud. ha podido sacarme de mis casillas y obligarme a decir algo.

Soy temperamento luchador, y como tal no me halaga, no me enamora el éxito, sino es alcanzado a punta de vigorosos forcejeos. Cuando salga de la Municipalidad, ahora en agosto o en setiembre, aunque de hecho me he separado de ella, dejaré como señales la cañería de Mira-

mar, la del Tigre, la de Chomes, la de Puntarenas, el Mercado de Puntarenas, la pavimentación y transformación del Parque, de sus aceras y su calle Oeste, & &. Y entonces las críticas de hoy, se ocultarán avergonzadas en el polvo del olvido, mientras que las obras llevadas a cabo por mis compañeros y por mí, perdurarán y se nos hará justicia.

Yo creo en el veredicto justiciero de los tiempos, como dijo el otro.

De Ud. atto. S. S.,

F. DE P. AMADOR.

NOTAS DEL GUANACASTE

De Cañas

Mucha actividad se nota de parte del Municipio para el arreglo de nuestras calles, las que son el orgullo no de solo Cañas, sino que talvez de muchos de los pueblos del Guanacaste.

Respecto a nuestra actual cañería estamos un poco mal, por la deficiencia en el abastecimiento del agua, lo que da por resultado que a ciertas horas del día y de la noche no tenemos agua, y lo mismo nos sucede con la luz de carburo, cuando menos pensamos nos quedamos a la luna de Valencia; pero según noticias que tenemos esto no es culpa del Municipio sino del empleado, que es persona algo lega en el oficio.

—Estamos de plácemes con la apertura de las escuelas, pues hoy cuenta Cañas con maestros competentes como lo es el señor Director don Alberto Córdova, la señora de Acosta, la señorita Abí Mojica y la simpática señorita Bernarda Hernández.

—Le diré que desde que era muy pequeño me llevaban al río y allí conocí un puente de hierro todo desarmado y me decía mi abuelito que era el que se iba a poner en lugar de uno muy viejo que hay de hamaca, y hoy que han trascurrido muchos años, está lo mismo; el de hamaca meciéndose y el de hierro durmiendo el sueño de los justos; dígame, ¿usted sabe por qué será?...

—Ya se acerca la Semana Mayor, la que según los preparativos va a estar muy buena, gracias a la actividad del señor Cura, y para mitigar los sufrimientos que nos ocasiona el recuerdo del martirio de nuestro gran maestro, tenemos para el sábado de gloria la segunda velada que los activos socios de la Sociedad de Artesanos "Juan Rafael Mora" nos preparan, con un programa variadísimo y cuyo producto es para la Sociedad y la iglesia.

—Entre los capitalistas principales de este lugar, se están apurando para darle mayor realce a la población, con la construcción de casas, como la que está levantando el rico hacendado D. Juan Lipi Fait; don Hipólito Valderrama que va a construir otra y además a montar un aserradero moderno; el taller mecánico que establecerá el competente mecánico don Celino Guido, y para terminar deseo se

me conteste una pregunta como adivinanza "¿en qué se parece el *Cancherbero* a la ley de licores en Cañas?"

GENERAL FOU.

Cañas, 31 de marzo de 1914.

De Las Juntas

Una niña muere quemada con agua hirviendo

El viernes 27 del corriente falleció la niña Aida de los Santos, como de dos años y medio de edad, hija del laborioso artesano Polo Ibarra y a consecuencia de una ardida con agua caliente. En momentos que la mamá de ella estaba haciendo el café, sin darse cuenta que tenía por detrás a la niña, al dar la vuelta con la jarrilla de agua hirviendo, tropezó con ella y se le regó un poco del líquido cayéndole a la criatura y bañándole medio cuerpo desde la cabeza a los pies. Apesar de los muchos esfuerzos que hicieron sus padres por salvarle la vida, antes de 48 horas murió. Al día siguiente como a las seis de la tarde en medio de un cortejo de niñas vestidas de blanco, fué llevado el tierno angelito a la última morada. El derroche de lujo que tuvo en el ataúd y el gasto que se hizo para hacerle en el día que se iba a enterrar una bobedita de concreto, prueba una vez más el entrañable amor que el amigo Ibarra tenía a su graciosa chiquitina.

Reciban sus papás, a quienes aconsejo mucha resignación, la muestra de mi más sincera condolencia.

Corresponsal.

Marzo 31 de de 1914.

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo

SAN JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

Juan Hernández

Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—
Casade Mr. Asch. ... En Las Playitas.

CÁMARA MUNICIPAL

Nº 14.—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 21 de marzo de 1914. Asistieron los regidores Castillo, Vicepresidente; Molina, Araya y el señor Gobernador.

(Continúa)

V.—Con aviso del señor A. L. Moreno de haber sido despachada de Nueva York, en el vapor "Alianza", la factura número 2478-A, de materiales de cañería, con arreglo al contrato, se acuerda: Suplicar al señor Ministro de Hacienda, por el órgano legal, que del producto de gracias se sirva entrar en la Tesorería municipal la suma de \$2175-87 oro, para cubrir el 50 por ciento del importe de dicha factura; autorizar al regidor Presidente para retirar de la Secretaría de Hacienda el giro correspondiente; facultar al Gobernador para que cuando ese entero esté hecho gire por la expresada cantidad a la orden del Presidente municipal para que éste haga el pago al señor Moreno en San José; y dejar este acuerdo definitivamente aprobado.

VI.—De conformidad con la indicación hecha por el regidor Presidente en la anterior sesión, y para impedir las filtraciones del agua en la presa de la cañería y poder aprovechar toda el agua de la misma; y con el fin de prevenir dificultades al recibirse la obra, por causa de deficiencias, que puedan ocasionar perjuicios al encargado de la ejecución de ella, se acuerda: Manifestarle al contratista de la cañería de esta ciudad, que debe hacer una pared de barro con un espesor de dos pies, desde la superficie inferior de la presa hasta el subsuelo impermeable, para evitar que, como ahora, se filtre el 50% del agua y siga corriendo la quebrada.

VII.—La Sociedad Tipográfica de Socorro Mutuo, de la capital, se propone realizar una tarea altamente meritoria y recreativa en el presidio de San Lucas y en esta ciudad, y para cumplir uno de los números de su programa, por comunicación que se ha leído, solicita de la Municipalidad, que le consiga un salón para dar algunas representaciones cinematográficas, efectuar un baile social, y para una conferencia que dará el notable intelectual centroamericano doctor don Augusto C. Coello, y esta Corporación acuerda: Comisionar a los regidores Amador y Molina para que gestionen ante la Junta Directiva del Club Social la consecución del salón donde los señores excursionistas puedan realizar sus propósitos.

VIII.—Atendiendo la exposición que hace Mr. V. E. Gregg para que se le concedan dos lotes de terreno en Pueblo Nuevo para establecer un aserradero y edificar casas de habitación; y en consideración a que empresas de esa índole redundan en beneficio público, y que es un deber del Ayuntamiento dar las facilidades a su alcance

para atraer pobladores que, como Mr. Gregg, sean útiles y emprendedores, se acuerda: Sacar a remate por medio del señor Gobernador, y con arreglo a lo dispuesto en el artículo III de la sesión de 20 de setiembre de 1913, los dos lotes siguientes:

19.—Terreno inculto, de cien metros de frente por cuarenta metros de fondo; lindante por el Norte, el Estero; al Sur, camino real en medio, terreo municipal; al Este, terreno id que fué potrero de Pedro Campos; y al Oeste, solar municipal; y

20.—Terreno inculto, de cien metros de frente por cuarenta metros de fondo; que linda por el Norte, camino real en medio, con el lote anteriormente descrito; por el Sur, línea férrea en medio, con la playa del mar; por el Este, y por el Oeste, con terreno municipal.

Dichos lotes están situados en el distrito oriental de esta ciudad, cantón único de la provincia, y cerca de la Angostura.

IX.—Don Enrique R. Clare López solicita que se le renove por un año más el pagaré que adenda a la Municipalidad, comprometiéndose a cancelar los intereses atrasados y a poner al día su obligación; y accediendo a dicha solicitud, se acuerda: Suplicar a la Secretaría de Hacienda, por medio de la Gobernación, y por el órgano legal, que se sirva entregar al Presidente municipal el pagaré de don E. R. Clare, de que es fiador don Manuel F. Jiménez, existente en el Sello Nacional, a favor de esta Municipalidad; autorizar al regidor Presidente para aceptar la renovación de ese pagaré con el mismo fiador y un año más de plazo, cargándole los intereses respectivos a razón del 1% mensual, siempre que el señor Clare, como lo ofrece en su memorial, le pague de presente todos los intereses atrasados, los cuales depositará el Presidente en la Tesorería municipal; y autorizar así mismo al Presidente para que una vez renovado el pagaré lo descuente y deposite su producto en la Tesorería Nacional.

X.—Leídos los informes del Agente Principal de Policía de Montes de Oro, de fechas 13 y 20 del mes en curso, relativos a los trabajos que ha demandado la reparación de la cañería de Miramar, y las demás obras que requieren pronta composición, se acuerda: Aprobar lo hecho por el informante; manifestarle que el señor Gobernador está facultado para informar acerca del monto del gasto de dichas reparaciones y la manera de llevarlas a cabo lo más pronto posible; y autorizar al mismo Agente para que se provea de las cinco varas de carpeta que necesita para su oficina, debiendo remitir la cuenta respectiva con el Vº Bº del Síndico propietario.

(Continuará)

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista
Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago y Heredia.

Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS

Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frías. Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. —SOLICITO buenas y serias representaciones.—Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO *** MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

ROYAL!
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente
por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ,
... LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION ...

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.
Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: ₡ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO

EMPRESA DE HIGIENE PARTICULAR

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurre a contratar con el suscrito a limpieza de sus solares y excusados LA EMPRESA DE HIGIENE PARTICULAR, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscriptor un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS - COSTA RICA. — FRENTE AL PARQUE VICTORIA

BOTICA DE VERANES

Consultorio del Dr. A. L. Lanning

ESPECIAL ATENCION EN EL DESPACHO DE RECETAS

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes

Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

VICTOR CESPEDES DUKE

Tienda de novedades. Gran rebaja de precios

Constante renovación de mercaderías importadas DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos.—Se dan tiquetes por cada compra al contado y se devuelve la venta de un día de cada mes.—Por cada cien tiquetes que se presenten se dan dos colones en lotería para el próximo sorteo.—Los días 27 de enero y 6 de febrero fueron señalados para devolver el importe íntegro de sus compras.

Llegue y comprará :: Todo muy bueno, bonito y barato.

¡¡ VERDADERAS GANGAS !!

Avisamos al Comercio y al público en general, que habiendo comprado la tienda "El Porvenir" de Ramón Araya V., podemos ofrecer un bonito surtido de "telas" y "adornos" acabados de recibir, a precios equitativos; lo mismo que a precios muy bajos, una buena cantidad de artículos de los existentes en la tienda, tales como calzado a verdadero precio de quema, sedalinas, bengalinas, etc. etc., para todos los gustos y todos los bolsillos.—Hágansen una visita, que tendremos mucho gusto en atender a todos.—Venga usted, aunque no nos compre; saldrá complacido.

Raúl Jiménez & Co.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

DE GRECIA

Diversiones

Hemos tenido dos en esta ciudad: el Teatro Céspedes y el gran circo "Sensational Show" de los señores Lezama Hnos., que es de lo mejor que en estos últimos años nos haya visitado: cuenta con muy buenos acróbatas, clown y un magnífico cinematógrafo con gran variedad de emocionantes películas. Se dirige a Puntarenas en gira por este pueblo, Naranjo, San Ramón, Palmares y Atenas. Muy en breve, pues, tendrán ocasión esos pueblos de admirar las grandes variedades de ese magnífico circo.

Labores municipales

Se contrató con don Gregorio Vargas la construcción de los caños al rededor de la plaza; y se exigirá a los propietarios que construyan los que les corresponden en la misma forma que los municipales.

Se acordó el arreglo de calles en debida forma, empedrando un metro a cada orilla y el centro se rellenará con piedra quebrada y tierra. Se empezará ese trabajo por las cien varas del lado Oeste de la Plaza.

Se solicitaron y fueron concedidos por el señor Ministro de Fomento unos bancos de cemento armado para colocarlos en la plaza. Que te vean mis ojos, señor Ministro.

Fué modificada la tarifa de impuestos municipales.

Atención Chepe

Muy a menudo y en horas de trabajo, se ven los establecimientos de licores, especialmente en los alrededores, llenos de gente que la mar de tranquilos se entregan a la más animada tertulia. Muchos menores frecuentan un billar que no es de los que están frente a la plaza.

De corregir todo eso y algo más se encargará Chepe, el Sargento de Policía, dando las órdenes del caso.

Corresponsal

La fachada de la Iglesia de Esparta

Después de diez años, de un continuo batallar los espartanos han logrado vencer la empresa acometida con tanto empuje y entusiasmo: la "Fachada del Templo", que se corona este año gracias a supremos esfuerzos hechos desde el año próximo pasado. En la estrechez de catorce meses y bajo la férula de horripilante pobreza hemos preparado siete hiladas de piedra, la hermosa roseta granítica y tres admirables arcos ornamento de las ventanas.

El más solemne mentís que oponemos a las varias críticas maliciosas que desocupadas lenguas han proferido contra nosotros porque recaudábamos sin cesar dinero para invertirlo en la mantención de los trabajos del Templo, es la presentación de esas siete hiladas de piedra y demás trabajos en año cuatro meses, haciendo frente al maremagnum político, a divergencias en la Junta de Iglesia y a la esterilidad del tesoro.

¡Con todos estos peros hemos triunfado.

Los señores Jaime Ortiz y Benjamín Mena, bajo la sapiente direc-

HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — — — Costa Rica.

Fábrica de Café Molido de J. F. CHAMBERLAIN

Este café, elaborado con el mayor esmero, no contiene maíz ni ningún otro artículo perjudicial. Enteramente puro, se vende al por mayor y al menudeo en paquetes de 4, 8 y 16 onzas.

Gran comodidad para el comerciante.—Se tuesta y muele café a \$ 5-00 quintal.—75 varas al Sur de la casa de don Juan Suñol.

Pronto habrá Pinolillo.

ZAPATERIA MODERNA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi taller de zapatería situado frente al HOTEL EUROPA, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilos modernos
Materiales siempre de superior calidad

MANUEL MADRIZ

EL ULTIMO PACTO

se verificó en la magnífica cantina, refresquería y tostelería

LA EUREKA

a donde concurrieron a celebrarlo los candidatos atraídos por los famosos "Cocktails Eureka" y los finos "Bombones de cacao" que acaba de recibir.

VENTA PERMANENTE DEL MEJOR HIELO

Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

LA NUEVA BOTICA

DE GABRIEL SAENZ CLARCK

Puntarenas = = = Costa Rica

Máquina de descascarar arroz

Se vende una pequeña.—Descascara 10 quintales por día.—Entenderse con don PEDRO CANALE.

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

EMILIO GARCIA

COMPRA

Maderas de cedro, Caoba y Cocobolo

PAGO LOS MEJORES PRECIOS

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DINERO QUE GANAR

Entregamos dos colones por cada vez que nos presenten muestras de hielo de San José superior a las que tenemos de López Cantillo Hno. La marqueta de hielo de San José pesa aquí, a la hora del reparto, 80 libras; vale \$ 2.05, o sea algo más de 2½ céntimos libra. Nosotros garantizamos 95 libras por marqueta, peso minimum, y cobramos \$ 1.65, por ahora. Hielo amanecido de San José, pesa 67 libras por marqueta. Ud. pagará como si tuviera peso completo pero llevará 33 libras menos de hielo. Nosotros venderemos a Ud. hielo libreado a 2½ céntimos libra. Ud. tendrá serias economías tratando con nosotros.

Gamez y Compañía cerca del Muellecito expenden el mejor hielo POR SU CALIDAD. POR LA CANTIDAD. POR EL PRECIO

No se deje embaucar con novedades. No tire su dinero.

Puntarenas, 26 de marzo de 1914.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

CALLE DEL COMERCIO = = = APARTADO NUM. 122

Completo surtido de artículos de CAREY y ORO Materiales de superior calidad

COMPRA ORO Y MONEDAS EXTRANJERAS

--- Reparación de Anteojos, Alhajas y Máquinas de escribir ---

NUMEROS DE LOTERIA

Cuento con un magnífico Relojero. Atiendo órdenes por correo

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Tostelería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.-LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.-CANADA

Seguros de Vida

LEON GUERRA, AGENTE

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION Ferreteria, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA. HOTEL IMPERIAL.

REMATE

El infrascrito Gobernador de esta Provincia, debidamente facultado por la Municipalidad de este cantón sacará a remate el sábado 4 de abril próximo los siguientes lotes de terreno inculto en Pueblo Nuevo denunciados por Mr. V. E. Gregg y con arreglo a lo dispuesto sobre el particular en el Acuerdo III de la sesión del 20 de Setiembre de 1913:

18—Terreno inculto de 100 metros de frente por 40 metros de fondo; lindante: al Norte, el estero; al Sur, camino real en medio, terreno municipal; al Este, terreno id. que fue potrero de Pedro Campos y al Oeste, solar municipal.

29—Terreno inculto de 100 metros de frente por 40 de fondo; que linda: por el Norte, camino real en medio, con el lote anteriormente descrito; por el Sur, línea férrea en medio, con la playa de mar; por el Este y por el Oeste con terrenos municipales.

Dichos lotes están situados en el distrito Oriental de esta ciudad cantón único de la provincia y cerca de la Angostura.

Dicho remate se verificará el día antes citado a la 1 p. m. en la puerta principal de esta Gobernación y con base de \$ 50-00 cada lote. — Puntarenas, 26 de Marzo de 1914.

El Gobernador, Juan E. Romagosa S.

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Liberales descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

ción técnica de don Juan Homs han satisfecho la ejecución del plano, y son verdaderos portavoces del valor crecido en que se aprécia el trabajo de siete hiladas; ellos mejor que nuestra pluma informante son vivos argumentos del capital consumido, aun procurando grande economía. El pueblo espartano ha revivido con la halagüeña noticia de la coronación de la obra y siente correr por sus venas los bríos de bisarro joven que no se retira del campo hasta tanto no coloque sobre su sien el último laurel de triunfo conquistado en sana lid: así el pueblo espera ansioso ahora la colocación de las siete hiladas, partiendo de lo construido, a fin de que nuestra Honorable Corporación Municipal cumpla enseguida su promesa de donación: el regalo de la tercer parte de la "Fachada" hecha en hierro.

R. MONTOYA

Una carta sobre aviación

Volará nuestro colaborador don Raúl Alvarez

Señor Director de "El Correo de la Costa"

Pte.

Muy señor mío:

Teniendo noticias de que el señor Raúl Alvarez desea hacer un vuelo con Mr. Tercé, y deseando varios vecinos de esta ciudad poder admirar la sangre fría y valentía de dicho amigo Alvarez, el señor Holmann y yo hemos convenido en pagar al señor Tercé lo que pide para hacer un vuelo con pasajero, o sean \$ 50-00, con tal de que podamos admirar al señor Alvarez en su prodigioso vuelo por el espacio, haciendo digna competencia a las aves.....

Ruego a usted publicar la presente y me suscribo atento s. s.,

ALEJANDRO GARRIDO

Pésimo servicio de la Pacific Mail S.S. Co

"City of Sidney will not call at Puntarenas"

El pésimo servicio de vapores de la Pacific Mail S. S. Co que los costarricenses, y en general los centroamericanos, venimos soportando desde que esa Compañía hace el servicio de pasajeros y correos en estas Repúblicas, debiera preocupar seriamente la atención de nuestros Gobiernos, ya que ellos subvencionan a esa Compañía para que haga un buen servicio. Es muy raro que los vapores lleguen a los puertos en las fechas de itinerario, retrasándose siempre en el arribo dos, tres y más días, con lo cual ocasionan graves perjuicios pecuniarios a los pasajeros. Sin embargo, esa irregularidad sería tolerable, si siquiera se nos guardaran ciertas consideraciones. Pero la citada compañía nos trata como a país conquistado. Y para muestra un botón.

Se ha recibido el cable que dice: "City of Sidney will not call at Puntarenas" (el City of Sidney no tocará en Puntarenas.) Así, secamente, sin explicaciones de ninguna especie, y como quien dice: si les gusta bueno, y si no también. Este vapor debía tocar mañana en este puerto, y para hacer el viaje en él a los otros puertos de Centro América, había esperándole buen número de pasajeros, entre ellos Monseñor Piñol. Y la Compañía, sin respeto a nadie, y sin atender a su contrato con el Gobierno y a que es un vapor de itinerario, rompe todos sus compromisos, se burla de todos los pasajeros, con un lacónico cable.

Y el Gobierno de Costa Rica, ni siquiera protesta de semejantes abusos. Creemos que no solo debía protestar, nuestro Gobierno, sino iniciar una campaña con los otros gobiernos centroamericanos, a efecto de conseguir mejorar el servicio de vapores que actualmente tenemos por el puerto de Puntarenas.

Hoy debiera haber llegado el vapor San José, procedente del Norte, y ni siquiera noticias se tienen de él; por cables particulares se sabe que el 19 era esperado en Amapala; dando de barato que haya llegado ese día a aquel puerto, que lo dudamos, siempre llegará a este con cinco días de demora.

Todo esto, y lo malo de los vapores que hacen estos servicios, debe, como ya dijimos, preocupar seriamente la atención de nuestros gobiernos, y formar como número principal en el programa de las reformas que necesitan nuestras pequeñas Repúblicas.

Mañana llegará Tercé con el aeroplano

Las fiestas de aviación

Aunque somos poco o nada simpatizadores de Mr. Marius Tercé, por su espíritu mercantilista, esta es una opinión nuestra y personal, que debemos reservarnos por hoy, y respecto a la cual hablaremos detalladamente cuando tengamos al enemigo en casa, es decir, el próximo lunes. Por hoy debemos concretarnos a informar.

Mañana llegará el señor Tercé con el aeroplano, pues según dice tiene que estar aquí con alguna anticipación para tener tiempo de armar y probar el aparato. De modo que posiblemente tendremos vuelo extra el domingo; y decimos extra porque no es de los que se harán oficialmente. Estos se verificarán, como ya dijimos en otro número, los días martes, miércoles y jueves de la semana entrante.

La Comisión tiene ya listo el dinero para el pago del aviador, y para atender a sus gastos y a los de sus mecánicos, aunque muy limitadamente. Falta que reunir algunos colones más para gastos de preparación del local, atenciones etc.

Según la prensa josefina, los orotinenses están disgustados porque Tercé volará primero aquí que en Orotina. No vemos el motivo. El espectáculo es siempre nuevo, al menos en Costa Rica, y atrae a donde se verifica gran número de visitantes. Por eso únicamente aprobamos las gestiones de la Comisión porteña: por la afluencia de gente que con ese motivo tendremos.

Folleto

Nuestro buen amigo el General don Rafael Villegas, quien de igual manera maneja la espada en los campos de batalla como la pluma en los del periodismo, ha dado a la publicidad un folleto que se titula "Por el Porvenir de Costa Rica", y contiene algunas consideraciones acerca de la necesidad de fundar en el país un Banco Agrícola-Hipotecario.

Dada la competencia del autor y la fecundidad del tema no dudamos que el asunto abordado por el amigo Villegas, es de gran interés en los actuales momentos.

Con agrado leeremos detenidamente el folleto que hemos recibido y cuyo envío debemos a la amabilidad del autor, a quien agradecemos la deferencia.

NOTAS

Matrimonio civil.—Se ha presentado a la Gobernación de esta Provincia, una solicitud suscrita por los señores José Manuel Acevedo, conocido también por Manuel Alvarez y Eulalia Cardalda para contraer matrimonio civil.

En dicha oficina se sigue la información correspondiente para justificar la libertad de estado de los solicitantes, y el enlace se verificará después de Semana Santa.

Valiosa adquisición.—Estamos informados de que la sociedad Urcuyo & Cerda tiene en trato la finca de Las Loras, que pertenece a la señora Felicitas Camareno Pizarro, por legado que le dejó don Jerónimo Vargas. El precio de la operación es de \$ 53,000. Si la negociación se realiza, los señores Urcuyo & Cerda habrán hecho una valiosa adquisición.

—Por robo con fractura ha sido hoy puesto a la disposición del Alcalde de esta ciudad Ramón Segura, según queja de Margarita Jurado, quien dice que aquel le rompió un baúl de donde le extrajo dos colones.

—Desde San Rafael de Cartago nos escribe el Presb^o Valenciano, Cura de esta Parroquia, participándonos que está allá en goce de sus vacaciones.

—El Presb^o don Daniel Carmona, que está entre nosotros, celebrará posiblemente los oficios de la próxima Semana Mayor.

—Serias dificultades ha habido hoy entre Tercé y los orotinenses, con motivo de la venida de aquel a este puerto. Todo se arregló con haber conseguido nuestro Gobernador con el Ejecutivo un tren expre-

so para que el aviador se traslade a Orotina el Jueves Santo, después de hacer aquí el vuelo de ese día.

—Los serios obstáculos que ponía Tercé para venir a Puntarenas han sido vencidos por Jorge Morales Bejarano, quien acaba de traer una gran partida de sillas y mecedoras de estilos muy bonitos que vende en su acostumbrada y cómoda forma de pagos semanales o mensuales.

Carta al señor León Guerra

Puntarenas

Muy señor nuestro: Su negocio consiste cuando se quema una casa pagar al dueño el seguro para la edificación de una nueva. Es un buen negocio, siendo extraño que sin él se pasara tan largo tiempo.

Pintamos la casa que se quema y la nueva también, y, para mejor decir, pintamos las casas que tampoco se queman

Uds. aseguran las casas que se quemarían; nosotros aseguramos las que no se quemarían.

A Uds. solamente les queda el humo y la ceniza, mientras que nosotros pintamos todas las casas.

Nosotros fabricamos la pintura de plomo y zinc y la vendemos por mediación de nuestros agentes. La de plomo y aceite es la que antiguamente se usaba. La de Devoe es zinc ligado con plomo y aceite de linaza: la mejor del mundo. Y la más barata porque se necesitan menos galones que de pintura mezclada y dura dos veces más que las de plomo y aceite. Nadie quiere pinturas malas; sin embargo hay muchas.

De Ud. attos. y s. s.

F. W. DEVOE & CO.

New York.

Héctor Esquivel

vende nuestros productos

3

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto. La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

LA TEMPESTAD DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	€ 15-00	Bebedero	€ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Notas personales

—Un poco enfermo se encuentra don Simón Marroquín.

—Partieron para Santa Cruz, don Marino Solano V. y su señora esposa doña Fidelina Castillo. El señor Solano va a ocupar su puesto de Secretario del Juzgado de Primera Instancia de aquel lugar después de pasar una larga temporada de salud en San José.

—Para Filadelfia se embarcó anoche la señorita Lucila Briceño.

—Para San José salió hoy el Lic. don Alberto Echandi.

Convocatoria

De conformidad con el artículo cuarto de los respectivos estatutos, me permito convocar a los señores socios del Centro de Amigos de Puntarenas, a Asamblea General que debe verificarse el domingo 5 del mes de Abril, a las dos de la tarde.

Se trata de elegir nueva Directiva 1914-1915.

Puntarenas, marzo 26 de 1914.

HÉCTOR GUEVARA SANTOS,

Srio.

PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos

Tomás Fernández & Hno.

PUNTARENAS Y SAN JOSE

— Compra de granos —

Magnífica existencia de abarrotes y tabacos del General.

LA VIUDA ALEGRE

— LA TIENDA —

QUE VENDE MAS BARATO

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios—Garantizada.

Salvador Aráuz S.